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ATA DA 16ª SESSÃO SOLENE 

DA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 

EM COMEMORAÇÃO AOS 15 ANOS DO GRUPO DE APOIO À ADOÇÃO 

 “LAÇOS DE TERNURA” 

REALIZADA EM 17 DE MAIO DE 2016 

DVD B9/2016 
 
Aos dezessete dias do mês de maio de dois mil e dezesseis, no Centro Cívico, é 
realizada a Décima Sexta Sessão Solene, da Quarta Sessão Legislativa, da Décima 

Sexta Legislatura, em comemoração aos 15 Anos do Grupo de Apoio à Adoção 

“Laços de Ternura”. Às dezenove horas e trinta e cinco minutos, a Presidente da Mesa 
de Honra, Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), 
declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença do Vereador 
Eduardo Leite, que foi convidado a compor a Mesa de Honra juntamente com as 
seguintes autoridades: Sr. José Batista Gusmão, Secretário Interino de Direitos 
Humanos e Cultura de Paz, representando o Exmo. Sr. Prefeito Carlos Grana; Sra. 
Inezita Awada, Presidente da Feasa – Federação das Entidades Assistenciais de Santo 
André; Dra. Shirley Van Der Zwaan, Advogada Voluntária da Feasa e uma das 
Coordenadoras do Grupo de Apoio à Adoção “Laços de Ternura”. A Corporação Musical 
Lira de Santo André, sob a regência do Maestro Claurício Cypriano, executa o Hino 
Nacional e o Hino de Santo André. Anunciada a presença do Sr. Paulo Sérgio Pereira 
dos Santos, fundador e diretor da Angaad – Associação Nacional dos Grupos de Apoio 
à Adoção; Sra. Maria Inês Villalva, Coordenadora do Grupo de Apoio à Adoção “Laços 
de Ternura”; Sra. Kelly Cristina Macedo Amaral, Coordenadora do Grupo de Apoio à 
Adoção “Laços de Ternura”; Sra. Maria Ferreira de Souza (Loló), diretora do 
Departamento de Humanidades da Prefeitura de Santo André e Ex-Vereadora de Santo 
André; Sr. Admir Rodrigues, Ex-Vereador de Santo André; Dr. Fabio Picarelli, 
Conselheiro Estadual da OAB – Ordem dos Advogados do Brasil; Dra. Ana Lucia 
Pecoraro, Vice-Presidente da Comissão de Infância da 38ª Subseção da OAB; Sr. 
Renato Barros, Conselheiro Tutelar do Município de Santo André; Conselheiros 
Tutelares I, II e III; Sra. Tânia Cristina de Brito Rossi, Conselheira do Conselho Tutelar 
III de Santo André; Sra. Ana Maria e Andrea Couto, representando a Sra. Aparecida de 
Fatima Gebara Grana, Secretária de Inclusão e Assistência Social e Primeira-Dama de 
Santo André. Os integrantes da Orquestra de Cordas do Cesa Vila Linda, sob o 
comando dos Professores Alessandro Gonçalves e Delaias Rigonatto, apresentam as 
músicas: “Long Long Ago”, “Além do Arco-Íris”, e um Pot-Pourri do tema da 9ª Sintonia 
de Beethoven e Asa Branca, de Luiz Gonzaga. É exibido vídeo com depoimentos de 

familiares participantes do Grupo de Apoio à Adoção Laços de Ternura. A Vereadora 

Professora Bete Tonobohn Siraque lembra que nesta semana se comemora a 5ª 
Semana Municipal de Adoção e, além de prestar uma homenagem, é importante trazer 
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o assunto para discussão e mostrar para a sociedade a importância de essas crianças 
terem um lar e uma família e de serem acolhidas com todo respeito e dignidade que 
todo ser humano tem de ter. Fala do trabalho voluntário do Grupo de Adoção o qual 
merece todo o respeito, aplauso e reconhecimento. Diz que o trabalho do grupo muitas 
vezes fica escondido e aqui se tem uma oportunidade de divulgação do serviço. Fala 
que apresentou um projeto de lei dedicado aos servidores públicos que adotaram uma 
criança para que tenham o direito de terem 180 dias de licença. A seguir, recebem da 
Vereadora Profª Bete Tonobon Siraque um certificado referente à comemoração dos 15 
anos do Grupo de Apoio à Adoção Laços de Ternura, as senhoras Inezita Awada, Maria 
Inês Villalva, Kelly Cristina Macedo Amaral, Dra. Shirley Van Der Zwaan, Roseli 
Schosser e Sr. Paulo Sérgio Pereira dos Santos. A Feasa também faz uma homenagem 
à Vereadora Profª Bete Tonobohn Siraque entregando um certificado que lhe confere o 
título de “Amiga da Adoção”. A Sra. Maria Ferreira de Souza (Loló), recebe flores por 
também ser detentora do título de “Amiga da Adoção” do Grupo Laços de Ternura. A 
Sra. Kelly entrega ainda uma camiseta da causa ao Sr. Paulo Sergio Pereira dos 

Santos. A Sra. Maria Inês Villalva diz que falar de adoção é falar acima de tudo de 
direito. Direito a convivência familiar assegurado pela Legislação Brasileira, mas que 
muitas crianças e adolescentes não podem ainda desfrutar. Fala que o instituto da 
adoção, apesar de ter avançado bastante, ainda tem muito a ser aprimorado. Observa 
que felizmente muitas pessoas têm abraçado a adoção tardia, a adoção inter-racial, de 
grupos de irmãos e isso é um progresso, porém, ainda se tem muitos entraves 
burocráticos administrativos e processuais. Explica que a palavra abandonado significa 
perda do bando e o objetivo do Grupo de Adoção é orientar novos bandos familiares 

para que assumam o papel daqueles que não puderam estar com seus filhos. O Sr. 

Paulo Sérgio Pereira dos Santos diz ser negro e adotado por um casal branco que já 
tinha quatro filhos. Conta que também formou a sua família tendo três filhos biológicos e 
oito por adoção e destaca que adoção não é caridade. É exibido vídeo. Justificam a 

ausência bem como cumprimentam pelo evento: Dr. Rubens Fernando Ribas, Delegado da 
Receita Federal do Brasil no Município de Santo André; Dr. Desiré Carlos Callegari, 

Superintendente do Hospital Estadual Mário Covas. O Sr. José Batista Gusmão menciona 
o Caminho Ananias, o Projeto Jeda e lembra principalmente dos pais e mães que são 
aqueles que têm um significado maior neste dia de homenagens e encerra sua fala com 
a frase “se não nasceu de mim, certamente nasceu para mim”. Todos são convidados para 

um coquetel no saguão da Câmara Municipal. A Presidente da Mesa de Honra, Vereadora 

Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), faz as considerações e 

os agradecimentos finais, encerrando a sessão às vinte e uma horas e doze minutos. Eu, Celina 
Emiko Nakasone Kinjo, Assistente de Taquigrafia e Atas, em substituição, lavrei a presente Ata, 
que lida e achada conforme segue assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser 
aprovada na sessão ordinária do dia trinta e um de maio de dois mil e dezesseis. 
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